

РОССИЙСКАЯ ФЕДЕРАЦИЯ

ФЕДЕРАЛЬНЫЙ ЗАКОН

О континентальном шельфе Российской Федерации

Принят Государственной Думой 25 октября 1995 года

(В редакции федеральных законов от 10.02.99 г. N 32-ФЗ;
от 08.08.2001 г. N 126-ФЗ; от 22.04.2003 г. N 50-ФЗ;
от 30.06.2003 г. N 86-ФЗ; от 11.11.2003 г. N 148-ФЗ;
от 22.08.2004 г. N 122-ФЗ; от 09.05.2005 г. N 45-ФЗ;
от 04.11.2006 г. N 188-ФЗ; от 06.12.2007 г. N 333-ФЗ;
от 29.04.2008 г. N 58-ФЗ; от 18.07.2008 г. N 120-ФЗ;
от 03.12.2008 г. N 250-ФЗ; от 27.12.2009 г. N 364-ФЗ;
от 28.12.2010 г. N 420-ФЗ; от 18.07.2011 г. N 242-ФЗ;
от 21.11.2011 г. N 331-ФЗ; от 30.12.2012 г. N 287-ФЗ;
от 30.12.2012 г. N 323-ФЗ; от 04.03.2013 г. N 22-ФЗ;
от 30.09.2013 г. N 268-ФЗ; от 03.02.2014 г. N 15-ФЗ;
от 14.10.2014 г. N 307-ФЗ; от 02.05.2015 г. N 127-ФЗ)

Настоящий Федеральный закон определяет статус континентального шельфа Российской Федерации, суверенные права и юрисдикцию Российской Федерации на ее континентальном шельфе и их осуществление в соответствии с Конституцией Российской Федерации, общепризнанными принципами и нормами международного права и международными договорами Российской Федерации. Вопросы, относящиеся к континентальному шельфу Российской Федерации и деятельности на нем, не предусмотренные настоящим Федеральным законом, регулируются другими федеральными законами, применимыми к континентальному шельфу Российской Федерации.

ГЛАВА I. ОБЩИЕ ПОЛОЖЕНИЯ

Статья 5. Права Российской Федерации на континентальный шельф

Российская Федерация на континентальном шельфе осуществляет:

1) суверенные права в целях разведки континентального шельфа и разработки его минеральных ресурсов и водных биоресурсов. Эти права являются исключительными в том смысле, что, если Российская Федерация не производит разведку континентального шельфа или не

разрабатывает его минеральные ресурсы или водные биоресурсы, никто не может делать это без согласия Российской Федерации; (В редакции Федерального закона от 04.11.2006 г. N 188-ФЗ)

2) исключительное право разрешать и регулировать буровые работы на континентальном шельфе для любых целей;

3) исключительное право сооружать, а также разрешать и регулировать создание, эксплуатацию и использование искусственных островов, установок и сооружений. Российская Федерация осуществляет юрисдикцию над такими искусственными островами, установками и сооружениями, в том числе юрисдикцию в отношении таможенных, фискальных, санитарных и иммиграционных законов и правил, а также законов и правил, касающихся безопасности;

4) юрисдикцию в отношении:

морских научных исследований;

защиты и сохранения морской среды в связи с разведкой континентального шельфа, разработкой его минеральных ресурсов и водных биоресурсов, захоронением отходов и других материалов; (В редакции Федерального закона от 27.12.2009 г. N 364-ФЗ)

прокладки и эксплуатации подводных кабелей и трубопроводов Российской Федерации.

Российская Федерация осуществляет суверенные права и юрисдикцию на континентальном шельфе, руководствуясь экономическими, торговыми, научными и иными интересами, в порядке, определяемом настоящим Федеральным законом и нормами международного права.

Права Российской Федерации на континентальный шельф не затрагивают правовой статус покрывающих его вод и воздушного пространства над этими водами.

Российская Федерация, осуществляя суверенные права и юрисдикцию на континентальном шельфе, не препятствует осуществлению судоходства, иных прав и свобод других государств, признаваемых в соответствии с общепризнанными принципами и нормами международного права.

Деятельность на континентальном шельфе осуществляется с учетом судоходства, рыболовства, морских научных исследований, других правомерных видов деятельности, а также с учетом обеспечения защиты и сохранения морской среды, минеральных ресурсов и водных биоресурсов. (В редакции Федерального закона от 04.11.2006 г. N 188-ФЗ)

PAGE INTENTIONALLY LEFT BLANK

TRANSLATION

RUSSIAN FEDERATION

FEDERAL LAW

On the Continental Shelf of the Russian Federation

Adopted by the State Duma on December 25, 1995

(As amended by Federal Laws No. 32-FZ of February 10, 1999; No. 126-FZ of August 8, 2001; No. 50-FZ of April 22, 2003; No. 86-FZ of June 30, 2003; No. 148-FZ of November 11, 2003; No. 122-FZ of August 22, 2004; No. 45-FZ of May 9, 2005; No. 188-FZ of November 04, 2006; No. 333-FZ of December 6, 2007; No. 58-FZ of April 29, 2008; No. 120-FZ of July 18, 2008; No. 250-FZ of December 3, 2008; No. 364-FZ of December 27, 2009; No. 420-FZ of December 28, 2010; No. 242-FZ of July 18, 2011; No. 331-FZ of November 21, 2011; No. 287-FZ of December 30, 2012; No. 323-FZ of December 30, 2012; No. 22-FZ of March 4, 2013; No. 268-FZ of September 30, 2013; No. 15-FZ of February 3, 2014; No. 307-FZ of October 14, 2014; No. 127-FZ of May 2, 2015)

This Federal Law defines the status of the continental shelf of the Russian Federation, the sovereign rights and jurisdiction of the Russian Federation on its continental shelf and their exercise, pursuant to the Constitution of the Russian Federation, universally accepted principles and norms of international law and international treaties of the Russian Federation. Any issues pertaining to the continental shelf of the Russian Federation and operations thereon, which are not addressed in this Federal Law, shall be regulated by other federal laws applicable to the continental shelf of the Russian Federation.

CHAPTER I. GENERAL PROVISIONS

[page 3]

Article 5. Rights of the Russian Federation to the Continental Shelf

The Russian Federation shall exercise the following on the continental shelf:

1) sovereign rights for the purposes of exploration of the continental shelf and the development of its mineral resources and water bioresources. These rights shall be exclusive in the sense that if the Russian Federation does not conduct exploration of the continental shelf or does not develop its mineral resources or water bioresources, no one else may do so without the consent of the Russian Federation; (As amended by Federal Law No. 188-FZ of 11/04/2006)

2) the exclusive right to authorize and regulate drilling work on the continental shelf for any purposes;

3) the exclusive right to build, as well as authorize and regulate the creation, operation, and use of, artificial islands,

TRANSLATION

installations, and structures. The Russian Federation shall exercise jurisdiction over such artificial islands, installations, and structures, including jurisdiction in relation to customs, fiscal, sanitary, and immigration laws and regulations, as well as laws and regulations pertaining to security;

4) jurisdiction in relation to:

marine scientific research;

the protection and preservation of the marine environment in connection with the development of the continental shelf, the development of its mineral resources and water bioresources, and the burial of waste and other materials; (Amended by Federal Law No. 364-FZ of 12/27/2009)

the laying and operation of underwater cables and pipelines of the Russian Federation.

The Russian Federation shall exercise sovereign rights and jurisdiction on the continental shelf in light of its economic, trade, scientific, and other interests, in accordance with the procedures defined by this federal law and provisions of international law.

The rights of the Russian Federation to the continental shelf shall not affect the legal status of the waters that cover it or the air space over said waters.

The Russian Federation, in exercising its sovereign rights and jurisdiction on the continental shelf, shall not impede other nations' shipping or other rights and freedoms recognized in accordance with universally accepted principles and provisions of international law.

Activity on the continental shelf shall be conducted with due regard for shipping, fishing, marine scientific research, and other lawful types of activity, as well as the protection and preservation of the marine environment, mineral resources, and water bioresources. (As amended by Federal Law No. 188-FZ of 11/04/2006)